

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.
MADRID: MES 6rs.
PROVINCIAS: TRIMESTRE 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: ID. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS. MADRID, PASAD. DE MATHEN.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 524 POR LA TARDE --- AÑO XIII.

MADRID, JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1860.

TIRADA DE 23500 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

La rotura de una de nuestras máquinas, impidió que ayer pudiéramos servir una parte del correo de provincias; hoy recibirá nuestros suscritores el número atrasado, y les rogamos que nos dispensen esta involuntaria falta.

A costa de grandes esfuerzos y de no pequeños sacrificios, hemos podido conseguir en breves horas la recomposición interina, mientras se funden las piezas nuevas que hacen falta.

La tirada se hará hoy con alguna dificultad por su considerable número, y por no haber en Madrid máquina de la fuerza de la nuestra con que podrá sustituirse; pero en las actuales circunstancias, haremos todos los sacrificios imaginables para no privar á nuestros lectores de «La Correspondencia».

Tal vez para ganar tiempo no podamos incluir las noticias de última hora que acostumbramos á dar en la tercera edición, pero aun esto no lo omitiremos si es posible.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Por la fuerza del cuerpo de Carabineros del Reino se han conseguido en todo el año pasado 3,154 aprehensiones de géneros y efectos de contrabando, con 1,597 reos y 640 caballerías, las que con aquellas han sido valoradas parte en 2,820,877 rs. 31 céntimos vellón: la misma ha capturado 78 ladrones y criminales, mas 38 desertores, entregándose unos y otros á los tribunales correspondientes; ha cooperado con su asistencia personal á la estinción de 63 incendios, auxiliado eficazmente á 61 buques naufragos; salvado con exposición de sus vidas las de nueve personas; contribuyó al sostenimiento del orden público en casos, dando su apoyo á las autoridades y prestado otros muchos servicios meritorios; ajenos al de su instituto.

En algunos dias no habrá probablemente motivo para comunicaciones de nuevos sucesos. Lo natural es que ahora se conceda al ejército el reposo que tan bien ha ganado. Tiempo es ya de que cesen de las inauditas fatigas que ha soportado durante los ochenta dias que lleva de campaña. Así cobrará nuevos bríos para continuar, si preciso fuera, su gloriosa empresa.

El diputado á Cortes y sub-director del ministerio de Estado, Sr. Salazar y Mazarredo, se halla mas aliviado de un fuerte ataque de neuralgia que le ha tenido postrado en cama muchos dias.

Ayer se vendieron en el mercado de granos de esta corte, 2,217 fanegas de trigo, desde 44 1/2 á 53 rs. fanega, quedando en los almacenes 3,633. La cebada se vendió de 29 á 30 rs. y la algarroba á 36 y 1/2.

Hace pocos dias, segun dice un periódico de Leon, se presentaron al señor ministro de Fomento los diputados por aquella provincia para pedirle, que atendiendo á la mayor facilidad que ofrecería ahora la adjudicación del ferro-carril palentino-leonés, toda vez que las provincias interesadas van á contribuir con sus recursos, volviera á anunciar la subasta de la primera seccion entre Palencia y Leon: el señor marqués de Corvera, contestó que serian satisfechos sin demora sus justos deseos.

Ha llegado á Málaga á bordo del *Helvetie* con su pasaporte militar y su correspondiente acción, para ser entregado al señor alcalde, y este lo haga á la vez á los padres con recomendación del general en jefe para que se le castigue, un niño de doce años. Llámase Francisco Guerrero, y su padre es empleado en puertos. No se sabe cómo se introdujo á bordo del vapor *San Francisco de Borja*, el dia que tocó en Málaga; el caso es que agazapado en el marchó sin ser notado, y

sucesivamente estuvo en Algeciras, Ceuta, Tarifa y últimamente en la ría de Tetuan; allí se fue al campamento, y ha estado varios dias recorriéndolo y examinándolo todo, siendo naturalmente socorrido. Presenció la acción del 31 avanzando con la caballería, puesto á ser atropellado, y en nada estuvo que los moros no se lo llevasen. Un puntapie que le dió un capitán para hacerle volver al campamento, le libró de verse envuelto. En medio de todo conservó la mayor serenidad, y cuando se le interrogaba sobre el objeto de su escapatoria é ida al campamento, decía que era para ser soldado. Últimamente el general en jefe aprovechando la salida del *Helvetie*, le ha devuelto á su desconsolada familia.

Tenemos una cuenta atrasada con *El Reino* y somos demasiado buenos pagadores para dejarle saltarla. Ignorantes en materias jurídicas nos llamaba nuestro colega con ese tono doctoral y absoluto, á causa de una observación festiva que nos sugirió una sentencia inglesa. Pero en el mismo número del *Reino*, escribiendo un largo artículo sobre la rectificación de las listas electorales, materia que saca de sus casillas á nuestro colega desde que en Oñula se aumentaron cinco electores, nos dice muy formal que aparece en todas partes en completa discordancia la lista de electores y la de contribuyentes. ¿De veras eso has descubierto amado cofrade? Con que las listas de contribuyentes no son iguales á las de electores por culpa de ese pícaro gobierno? Pues mira tú, nosotros podremos ignorar la jurisprudencia, pero tu debes conocer la ley electoral y sobre todo el derecho comun; en las listas de contribuyentes figuran los menores, las mujeres, los que contribuyen en Madrid siendo vecinos de otras partes, los extranjeros sin carta de naturaleza, y como ninguna de estas clases tiene derecho electoral, claro es que entre las listas de contribuyentes y las de electores no puede menos de haber discordancia.

En otro periódico, en el nuestro, por ejemplo, que no entiendo de materias jurídicas, al decir de nuestro sapiente colega, el error no llamaría la atención, pero en el *Reino*, en el *Reino*, tan propenso á dar lecciones á los demás este *lapsus* nos ha afligido profundamente.

Mientras el pueblo de Madrid invadía en todo el dia anteayer los alrededores de real Palacio, á las régias habitaciones acudían todas las personas que por su posición tienen el honor de entrar en la real cámara. SS. MM. recibieron á cuantos se presentaron con la mayor amabilidad, y todos pudieron observar la indecible satisfacción que se pintaba en el hermoso semblante de S. M. la Reina. Esta recepción, á la que acudieron algunas corporaciones, entre ellas los magistrados de la Audiencia, privaron á SS. MM. del inmenso placer que habrían tenido recorriendo las calles de la población, donde esta les aguardaba impaciente.

El general Lemery, primer ayudante jefe del cuarto militar de S. M. el Rey, y el coronel Magenis, ayudante de órdenes de S. M. han salido esta mañana de esta corte por la haber merecido la honra de ser portadores de la carta autógrafa que S. M. la Reina dirige al invitado conde de Lucena, hoy duque de Tetuan. El buque que conduce á Alicante los despojos del ejército enemigo, debe ser el que lleve á Tetuan á los portadores de las recompensas otorgadas por S. M.

La función verificada ayer en Atocha fue tan magnífica y tan solemne como lo requería lo grandioso de su objeto. Concurrieron á este acto los ministros, jefes de Palacio, cuerpo diplomático, altos funcionarios de la administración, generales, señadores y diputados, y cuantas personas de alta posición encierra Madrid. El templo ofrecía un aspecto tan magestuoso como deslumbrador. A la derecha del altar mayor tomaron asiento sus magestades, con los cuatro reyes de armas alrededor del trono. Seguidamente los sitiales, ocupados por la familia real. A continuación los jefes de Palacio. Desde el banco

cubierto para los grandes de España, y detrás el banco para los gentiles-hombres de casa y boca. A la izquierda del altar mayor, y en frente del trono, estaban los señores ministros, y en un banco, detrás de estos, los mayordomos de semana. A continuación los capellanes de honor y grandes de España. Alrededor, y por ambos lados del espacio ocupado por la régia comitiva, se levantaban catorce elegantes tribunas ocupadas por el órden siguiente: la primera, por el consejo diplomático extranjero; segunda, por las damas de S. M.; tercera, por los señores ministros; cuarta, por los grandes, capitanes generales, individuos del distinguido consejo Real y los que han sido embajadores; quinta, por las comisiones de los Cuerpos Colegisladores; sexta, por los caballeros del Toison de Oro; séptima, por el consejo de Estado y tribunales supremos; octava, por la servidumbre de SS. MM. y AA. RR.; novena, por el gobernador civil, corregidor y ayuntamiento; décima, por los generales, capitán general y directores de todas armas; undécima, por el tribunal de la Rota; duodécima, por la asamblea de las Ordenes y cuerpo colegiado de la nobleza; decimatercera, por los gentiles-hombres de Cámara y del interior; decimacuarta y última, por el intendente de Palacio y jefes locales. Isabel II vestía un rico traje blanco adornado de oro, con el manto real encarnado y oro. En su cabeza ostentaba una magnífica diadema de brillantes y perlas. El Rey vestía de capitán general con el Toison de Oro y grandes cruces. Al estribo derecho de la real carroza marchaban á caballo el general marqués del Duero y el general Hoyos. A la izquierda el general gobernador militar y detrás los directores de las armas residentes en Madrid y varios generales.

Dice *El Pensamiento español*, que las buñoleras y vendedores ambulantes de la Puerta del Sol, invadieron en la madrugada del martes el ministerio de la Gobernación, pidiendo noticias sobre la toma de Tetuan, y añade el indicado periódico, que los señores Posada Herrera y Negrete leyeron á las buñoleras el parte del general en jefe.

No extrañáramos esta condescendencia que *El Pensamiento español* atribuye á los señores ministros, porque de seguro á estos les parecerán los vendedores y las buñoleras tan dignos, por lo menos, como los redactores de *El Pensamiento español*, y de seguro mas amantes de las glorias de su país. pero es lo cierto que si *El Pensamiento español* vió buñoleras, nosotros encontramos en el gabinete del ministro algun grande de España, algunos títulos y ricos propietarios, que no obstante no ser amigos personales de los ministros, creyeron que el noble objeto que les impulsaba era motivo bastante para disculpar una visita á hora tan intempestiva.

En todas las poblaciones ha sido objeto de las mas entusiastas demostraciones la noticia de la toma de Tetuan. En Cuenca el gobernador civil salió al balcon y anunció á los habitantes la fausta nueva, prorumpiendo en vivas á S. M., al valiente ejército y á su entendido caudillo. La ciudad se engalano como por encanto, y todas las clases se preparaban, segun nos dice una carta, á solemnizar tan glorioso acontecimiento.

La suscripción abierta en Madrid para costear las obras de la iglesia de San Cayetano, asciende ya á la suma de 190,911 rs. 69 céntimos.

A seis llega ya el número de jefes y oficiales prusianos que siguen al cuartel general del ejército de Africa, estudiando la guerra y admirando la virtud de nuestros soldados y la pericia y firmeza de sus generales.

En el mes de enero último se han gastado en las obras de la Puerta del Sol 8,391 rs. 19 céntimos por la seccion administrativa, y 107,902 rs. con 57 céntimos por la seccion facultativa. Las cantidades mayores satisfechas lo han sido por indemnizaciones y sueldos de empleados.

Ha fallecido en esta corte el profesor del conservatorio D. Angel Inzenga, padre del compositor del mismo apellido.

Uno de los primeros puntos á donde ayer se dirigieron los grupos que recorrieron las calles haciendo patrióticas demostraciones por la toma de Tetuan, fue á casa de la condesa de Reus. Allí se repitieron los entusiasmas vivas y felicitaciones que habian tenido lugar en las habitaciones de la condesa de Lucena y el general Zavala. Los bravos caudillos que con tanta gloria han conducido nuestro ejército en el territorio africano, son estos dias objeto de las mayores aclamaciones.

El producto del gran baile que se dió anteanoche en Capellanes, se destina al individuo del ejército que se haya apoderado del estandarte marroquí en la gloriosa batalla del dia 4.

El cuerpo colegiado de hijosdalgo de la nobleza ha felicitado ya á S. M. por el feliz acontecimiento de la toma de Tetuan.

Anteanoche llamaba la atención una carreta tirada por dos bueyes, con una enorme fragua dentro, destinada aparentemente á proveer de balas al campamento español. Seguíala una multitud inmensa que victoreaba frenéticamente á la Reina, á la España y al glorioso ejército de Africa.

En una tienda de chocolate de la plaza del Progreso ha habido estos dias un papel en que el público allí arremolinado leía:

Viva España!

Viva su heróico ejército!

«La persona que dé razón exacta de los ex-héroes Muley-Abbas y Sidi-Ahmet, ó de la hora en que han dejado de correr, se la convidará á la fonda, teatro, café, y lo que quiera.»

La comision del Senado que asistió ayer á la solemne función celebrada en el santuario de Atocha, se componia de los señores: marqués del Duero, marqués de O'Gaban, Rivero, Chacon y Duran, Ferraz, marqués de Castellanos, marqués de la Habana, conde de Villanueva de la Barca, Govantes y conde de Vegamar.

Relacionándose *La Esperanza* á la marcha triunfal de nuestro ejército en Africa, y despues de reseñar el entusiasmo producido por la noticia de la toma de Tetuan, dice lo siguiente: «El jefe de nuestro ejército, el general O'Donnell, el duque de Tetuan, título con el cual gozosamente le saludamos, se ha mostrado digno de mandar tropas tan bizarras. La marcha de flanco que ha ejecutado no podia estar mejor meditada. Las condiciones de tacto, de prevision, con que lo concebido se ha llevado á cabo, son dignas del mayor elogio y merecían se obtuviese el triunfo rápido, contundente que de un modo tan glorioso termina esta primera parte de la campa. ¡Llor, pues, á todos! El ejército de Africa, el duque de Tetuan han merecido bien de la patria: con orgullo y placer lo proclamamos.»

El general en jefe ha pedido mas tiendas-sacos en telegrama del 8 porque las considerara mas útiles para fuerzas que han de operar en el interior del país, á cuyo efecto no encuentra útiles las apresadas al enemigo.

Damos esta noticia para conocimiento y satisfacción de los que esperaban que en Tetuan terminaria la guerra.

Se han incorporado al ejército, el batallón de Tarifa, 400 soldados restablecidos de enfermedades y una brigada de prisionarios.

Al fondeadero de Tetuan llegaron el 7 el *Colon*, el *Alerta* y el *Leon*.

El *Limiers* ha tenido necesidad de ir á la Carraca á reparar algunas averías.

Anoche se hablaba de partes en que se daba la noticia del desaliento que ha cundido entre los marroquíes; las kabilas mas bravas se habian desbandado á consecuencia de tantos desastres, y las pretensiones del rival del actual Emperador habian cobrado aliento ante el deserción de este. Se creía inminente

queremos entrar por hoy en consideraciones acerca de punto tan grave; pero si aconsejamos a los que se empeñan en hacer bajar el crédito del Estado, guarden sus especulaciones para otros momentos, pues cuando el sentimiento público se halla sobrecitado como en la actualidad, no es prudente oponerse abiertamente al espíritu nacional. En cambio la noticia de la toma de Tetuan ha sido saludada en París por un alza considerable de nuestros fondos.»

El día 5 se reunió el colegio de agentes de negocios de esta corte, para la renovación de la mitad de su junta de gobierno, con el arreglo á sus ordenanzas, habiendo sido reelegidos los Sres. D. Manuel de Bárbara, presidente; D. Leoncio Mejía y Dávila y don Santiago Peñarocha, inspectores; D. José Keyser, contador; D. Manuel María Alvarez, tesorero; D. Juan José Ortiz y Lopez, secretario primero, y D. Ramon Francisco y Lopez, D. José Manuel Arana, D. Manuel Fernandez de los Rios, D. Francisco Rodriguez Lopez y D. Robustiano Boda, examinadores. A propuesta de la junta de gobierno, se acordó por unanimidad y con general entusiasmo, contribuir la corporacion con un donativo de 3,500 reales para los soldados inutilizados que tantos laureles gloriosos alcanzan en Africa en honra de la patria y de la civilizacion.

La tardanza en presentar á las cámaras prusianas el proyecto de ley relativo á la reorganizacion del ejército, reconoce por causa la enfermedad del ministro de Hacienda Mr. de Patow.

Nuestra augusta soberana, siempre incansable en derramar beneficios sobre sus pueblos, ha mandado entregar 5,000 reales de su patrimonio para ayuda de las obras de reparacion del precioso templo del Carmen de Baeza, que amenazaba ruina.

La comision militar de la dieta alemana ha propuesto vender gran cantidad de armas de las fortalezas federales, con objeto de dotar á estas con otras perfeccionadas. Segun noticias fidedignas, Wurtemberg se ha declarado, despues de varias vacilaciones, en favor del proyecto prusiano concerniente á la organizacion federal militar.

El Times acaba de publicar un artículo muy violento contra el Austria y su soberano. El diario inglés fecha en cara á Francisco José haberse enajenado las simpatías de los húngaros, la poblacion mas belicosa de su imperio, y haberse colocado, por su conducta impolitica, en la impotencia para conjurar los peligros exteriores ó interiores que amenazan á la monarquía austriaca.

Ademas de los reales decretos que aparecieron ayer en la Gaceta dando al ejército una muestra de la alta estima en que S. M. tiene sus heroicos sacrificios y brillantes hechos de armas, sabemos que ha mandado que de su bolsillo particular se pongan á disposicion del general en jefe 200,000 reales para los inutilizados y familias de los que hubiesen fallecido en la importantísima accion del día cuatro. La intendencia de la Real Casa ha comunicado esta resolucion por despacho telegráfico.

Una carta de Roma anuncia la celebracion de un consistorio secreto en la próxima semana.

No se confirma la muerte del cardenal Ferré, anunciada por todos los periódicos. Cartas de Roma que inserta La Patrie, aseguran que el cardenal entrará pronto en la convalecencia, pues aunque es cierto que su vida ha estado en gravísimo peligro, parece que ya han desaparecido los temores que inspiraba.

La regia comitiva se detuvo ayer breves momentos al llegar el coche de S.S. MM. delante de la Villa, sufriendo una ligera interrupcion el cortejo en la calle Mayor, porque la yegua de mano del hermoso tiro toro que conducia la cámara de la infanta doña Luisa, se asombró al pasar por delante de la banda militar que habia á la entrada de la calle de Ciudad Rodrigo, siendo inútiles todos los esfuerzos que se hicieron para hacerla seguir adelante. Hubo necesidad de parar este carruaje para que siguiese la comitiva, y los criados de las reales caballerizas soltaron las yeguas delanteras, marchando con las cuatro restantes el coche hasta Atocha, donde ya se pudo arreglar para la vuelta como habia salido del real Palacio.

El día 4 aparecieron en Valencia cubiertos de nieve los campos y los tejados.

Un periódico de Cartagena dice que sus redactores han hablado en aquella ciudad con un intérprete del ejército de Africa, pasajero en el vapor Madrid, que tiene las consideraciones de teniente y se halla condecorado con la cruz laureada de San Fernando por su comportamiento en el campo de batalla. «Segun nos manifestó el mismo, añade, en una de las acciones del mes próximo pasado, habiendo salido de parlamental campo enemigo fue acometido traidoramente, haciéndole una descarga á boca de jarro que le atravesó el costado derecho con una bala y viéndose acosado por un ginete, le acometió furiosamente con la espada hundiéndosela en el pecho, pero al caer del caballo se le rompió aquella, quedando la mitad en el cuerpo de su contrario, y la otra mitad la conserva y muestra con orgullo. Dice que va á Alicante á esperar cuatro moros jefes, el uno de 100 hombres, otro de 200, de 300 otro y el último de 1,000, que prisioneros juntamente con una lindísima mora que cogieron con una espingarda, van á ser presentados á Su Magestad, por lo que está comisionado por el general O'Donnell para servirles de intérprete. Este es natural de Argel y le acompaña tambien su esposa, jóven de quince á diez y seis años.»

La tienda de campaña del hermano del emperador, Sidi-Hamet, que como saben nuestros lectores, es otro de los gloriosos trofeos conquistado por nuestro valiente ejército, llegará probablemente esta noche á Alicante, siendo inmediatamente trasladada á Madrid. Parece que será conducida en triunfo á Palacio en uno de los coches de la Casa Real, y precedida de la bandera nacional que será conducida á su vez por los estudiantes de la Universidad central.

El moro prisionero á quien se puso en libertad, fue conducido á la última avanzada vestido de cazador cristiano. Al llegar allí se quitó su traje de soldado y se puso el alboroz con grande admiracion de los individuos de la avanzada que lo vieron marchar sin duda con cierto pesar, pues por su parte es de creer que le hubieran despedido á tiros de muy buena gana.

Se ha declarado de real orden, que para considerar único á un hijo que tiene un hermano en presidio, y eximirse del servicio militar por mantener á su madre viuda, no es preciso que falten al renatado seis años de cadena ó reclusion, prision ó presidio, sino que basta que en el día señalado para el la-

mamiento de soldados esté sufriendo una condena que no baje de seis años, cualquiera que sea el tiempo que le falte para cumplirla.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Son importantísimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que acabamos de recibir.

Londres 8.

La sesion de anoche en la cámara de los Lores fue importantísima.

Contestando lord John Russell á lord Hamilton declaró ser cierto que lord Cowly ha sometido al gobierno francés las proposiciones de arreglo de la cuestion italiana. Francia, añadió, ha aceptado estas proposiciones salvo el punto relativo á la anexion de los Ducados al Piemonte, pues quiere que esta anexion solo se verifique en el caso de que las poblaciones interesadas la voten nuevamente. Las negociaciones continúan acerca de este punto. Austria no ha contestado aun oficialmente á la comunicacion de dichas proposiciones que Francia le ha hecho; pero un despacho del ministro austriaco conde Rechberg dice que Austria no puede consentir en el reconocimiento del estado excepcional en que actualmente se encuentran las cosas en Italia. No obstante lejos de enviar tropas á los Ducados, se limitará á defender su territorio, Prusia ha aceptado las proposiciones.

Rusia no ha contestado aun. Ha andado pendientes todavia las negociaciones, es imposible comunicar á la Cámara, la correspondencia que hasta el día ha mediado sobre este grave asunto; pero Russell dice, que tiene fundados motivos para creer que la cuestion italiana se arreglará amistosamente.

Lord Normandy, propuso un message á la Reina, dándole gracias por su oposicion á la anexion de Saboya y Niza al imperio francés.

Esta proposicion suscitó acalorados debates. Lord Craville hizo constar que Francia creia necesaria la anexion en el caso eventual de que se forme un reino poderoso en la Italia central.

Lord Grey, lord Shaftesbury, lord Brougham, lord Derby y lord Redcliff se pronunciaron energicamente contra semejante solucion. Por último, lord Normandy, satisfecho de la discusion que habia puesto en claro el espíritu de la Cámara, retiró su proposicion.

Turia 9.

En Venecia se han cometido varios crímenes atentados contra militares, á consecuencia de lo cual el mantuan Tyron ha sido senatado á un consejo de guerra.

Paris 9.

Nada confirma la noticia dada por «Le Pays» de que ha estallado una grave insurreccion en Constantinopla.

Hoy es día de frecuentes é importantes despachos del extranjero. Despues de los dos que preceden, hemos recibido otro que sería muy grave, si fuera cierto; pero que no lo es y que no se explica sino por un manejo de Bolsa. Dice así:

Paris 9.

«La Presse» de hoy anuncia en su artículo de Bolsa, que la Inglaterra envió una escuadra á las aguas de Tanger para impedir que España se apodere de la plaza.

Esta noticia que indudablemente será desmentida en los periódicos de París de esta tarde, y que no puede tener otro objeto que una jugada de Bolsa, porque téngase en cuen-

ta que mientras en Madrid los bajistas han hecho esfuerzos desesperados, en París nuestros fondos han alcanzado una subida considerable, esta noticia, repetimos, no tiene ningun género de fundamento.

Hay noticias de Tetuan que alcanzan hasta ayer á mediodía. No ocurría novedad ni en el ejército, ni en la plaza conquistada.

De Cádiz han sido trasladados á Sevilla 174 heridos del ejército de Africa.

Ayer salió de la Coruña con direccion á Cádiz el vapor mercante Capricho, que conduce zapatos para el ejército, madera, tiendas y 60 arrobas de hilas.

Hace ya días que en los partes del ejército no se habla de enfermedades: esto indica que el movimiento ha sido, como era de esperar, muy favorable á la salud de las tropas.

Todo el empeño de La España, consiste en demostrar que el movimiento que se advierte en la opinion es nacional, nacional el triunfo alcanzado y nacional el espíritu de entusiasmo que inflama á los españoles. Nacional es en efecto, ¿quién lo duda? nacional como en 1808; pero tambien entonces en medio del universal acuerdo que reinaba para combatir al extranjero, hubo afrancesados, ni mas ni menos que ahora hay marroqueses con levita; afrancesados que lamentaban los triunfos de sus compatriotas, y que habrian anhelado consolidar el poder del usurpador: afrancesados que llegando despues á ser gobierno, no vacilaron en enviar á las cárceles, á los destierros, hasta al patíbulo á los héroes que habian peleado por la gloria y por la independencia de su patria.

Noticia de los pueblos y administraciones donde han cabido los 31 premios mayores de los 925 que comprende el sorteo celebrado hoy 9 de febrero de 1860.

Table with 3 columns: NÚMERO, PREMIOS, ADMINISTRACIONES. Lists numbers and prize amounts for various locations like Madrid, Adra, Barcelona, Alicante, Bilbao, Málaga, Badajoz, Cádiz, San Juan de Arnalbar, Velez-Málaga, Lérida, Tudela, Badajoz, Zaragoza, Badajoz, Albuérque, Barcelona, Idem, Orihueja, Valls, Madrid, Idem, Valladolid, Madrid, Cádiz, Zaragoza, Algeciras, Cádiz, Barcelona, Victoria, Soria.

Desde que el ayuntamiento de esta villa fue sabedor de la victoria obtenida por nuestro valiente ejército, su general en jefe y caudillos, que secundan sus bien combinados planes en la toma y ocupacion de la plaza de Tetuan, se reunió en sesion extraordinaria y acordó unánimemente, perpetuar este recuerdo glorioso denominado de Tetuan la calle nuevamente trazada entre la de Peregrinos y los Negros. Felicitar en cuerpo á S. M. la Reina por tan fausto acontecimiento. Dirigirse con una espresiva felicitacion al general en jefe de nuestro esforzado y leal ejército por sus repetidos triunfos. Iluminar y adornar lo mejor posible la casa Panadería, situar en ella y la Consistorial en tres días desde el nochecer bandas de músicas militares, que ejecutasen piezas escogidas y aires nacionales. Abonar sus jornales á los operarios de la villa, no obstante que por el entusiasmo general habian suspendido sus trabajos, extendiendo este abono al siguiente día sin obligar á trabajar en todo él. Que los señores concejales á quienes no toca en turno acudir al besamanos, se asociasen si gustaban á la comision; y por último presentarse en cuerpo en el balcon de las casas Consistoriales al paso y regreso de S. M. al santuario de Atocha, ofreciéndola el respeto de su homenaje y despidiendo palomas adornadas con cintas de colores.

El Consejo de Estado ha decidido por la via contenciosa, un punto importante relativo á la aplicacion de la ley de espropiacion forzosa, segun aparece del real decreto inserto en la Gaceta del 8. La resolucion ha sido promovida por las reclamaciones del señor conde del Valle con motivo de las obras de ensanche del Seminario de Vergara, y ha ganado el pleito, defendido ante el Consejo, por el abogado D. José Luis Retortillo.

De un momento á otro llegarán á Alicante los despojos de la batalla de Tetuan, el glorioso presente que el ejército de Africa y su ilustre caudillo ponen á los pies de su Reina y señora. Creemos que su entrada en Madrid se verificará con la mayor solemnidad. En nuestro concepto se satisfaria el ansia del pueblo madrileño por ver estos recuerdos del triunfo de nuestras armas y se proporcionaria un aumento considerable á la suscripcion popular á beneficio de los inutilizados en la guerra, esponiendo al público mediante una corta retribucion con destino á la suscripcion referida la tienda de Sidi-Hamet, los cañones y las banderas moriscas.

En la Bolsa de hoy se publicó la diferida á 34 al contado y la cotizacion oficial la presenta en la parte no publicada á 34-10. El consolidado se publicó á fin del corriente á 44-10 y al contado se cotiza á 44. A última hora quedaba el consolidado á 44-00 y la diferida á 34-00.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

- TEATRO REAL.—A las ocho y media. 1.º Acto primero de la ópera La Traviata. 2.º Acto segundo de Il barbiere di Siviglia, terminando con aria de buffo. 3.º Acto segundo de Lucia de Lammermoor. 4.º Acto segundo de Linda de Chamonix. PRINCIPE.—A las ocho, La luna de miel.—Don Esdrújulo, zarzuela. FRADES.—A las ocho y media, Les petites mains.—Deux dames aux violon. LOPE DE VEGA.—A las ocho, D. Francisco de Quevedo.—Baile.—E. H. CIRCO.—A las ocho, Santrigo y ellos.—Baile.—Un recluta en Tetuan. TEATRO MECANICO.—Plazuela de las Descalzas, funcion diaria á las ocho de la noche, los días festivos á las cuatro y media de la tarde y ocho de la noche.

—¡Si, fúeral repitido Peyras. Y de común acuerdo, mostraron sus armas de fuego que no asustaron al prior ni al domine, como era de suponer. —Acercos, dijo Eusebio guareciéndose tras un pedazo de roca y blandiendo un largo cuchillo. —Ya que es preciso, dijo el monje apoderándose del baston herrado de Marcelino, verémos... —Y blandió el garrote con temible resolucion. Reinó un silencio feroz, mientras se miraban con ojos encendidos, desafiándose con los alemanes. En aquel momento sonó á la puerta de la gruta una estrepitosa cascada, y volviéndose todos reconocieron á Martin Simon. —¡Magnifico, señores, estupendo! dijo con burlona sonrisa: á lo que parece reina aquí la mejor armonía y tratéis de mostrarnos dignos de los tesoros que vais á poseer. —¿Qué significa esta chanza? exclamó el caballero que era el mas fogoso de todos: supongo que habrá sido una mala inteligencia, porque se guardaria bien mi pariente de mostrarse de una promesa hecha á un caballero. —¿Cómo? respondió Martin Simon aparentando gravedad: sé demasiado bien las consideraciones que debo á un caballero tan leal y tan franco para pensar en desdecirme de mi palabra. Tan ciego estaba Peyras por la pasion, que no conoció la ironía y mostró en su rostro el

contento de su corazon: los otros concurrentes se quedaron indignados, confundidos. —Me habíais hecho la misma promesa, exclamó Michelot. —El prior y yo la habiamos recibido antes que los demás, dijo Eusebio Noel con lamentable voz. —¡Ea, qué hacemos que no echamos á esos importunos! dijo Marcelino á Martin Simon: nada tienen que hacer aquí. Los otros se pusieron otra vez en guardia, mas Simon interpuso su autoridad. —Señores, dijo con la zumbona gravedad de antes: debo haceros alguna explicacion. Todos habeis manifestado el mismo deseo, el de saber el sitio donde está la mina, origen de mi fortuna, y todos me habeis puesto, por un motivo ó por otro, en la necesidad de revelarlos mi secreto, en cuanto á preferir á uno en perjuicio de los demás, conocereis que la eleccion era peliaguda y por lo tanto corté la dificultad resolviendo satisfacer á todos y no me retracto de ello. Mirábase átonos los oyentes. —¡Nos habeis engañado! —No es verdad; acuérdese cada uno de la promesa que le hice: me comprometí á enseñarle la preciosa mina, pero no me comprometí á enseñársela á el solo. ¿Quién me impide que revele mi secreto á cuatro personas? Este argumento no tenia réplica, porque ninguno podia alegar una promesa exclusiva y todos se mordian los labios y daban señales del mas cruel desengano. El rey del Pel-

por lo tanto quiero que sepais todos el sitio donde está la mina, y que adquirais tantos derechos sobe ella, como yo he tenido hasta aquí. Desde el momento en que este oro tenga tantos dueños, no podrá ser peligroso para nadie. Circuló por el auditorio un ligero murmullo: á pesar de la sencillez de sus gustos y costumbres, hizo viva impresion en el ánimo de los montañeses aquella extraordinaria noticia: inflamáronse sus ojos y muchos dieron señales de un regocijo immoderado. Esta observacion no se le escapó á Margarita. —Ya lo veis, dijo tristemente á su padre, tambien ellos, ellos tan buenos, tan laboriosos, tan sóbrios, pierden la cabeza como los demás. Vos solo, padre mio, teniais generosidad suficiente para llevar á cabo la grande obra. —Amigos míos, dijo Martin Simon, despues de exhalar un suspiro, y vosotros todos los que querais tener parte en el botin, seguidme. El día pasa y apenas tenemos tiempo para cruzar la montaña. —Señor, preguntaron varios de los concurrentes, ¿á donde nos conducis? —Allí, á la cima del Foletto, dijo Martin Simon señalando la montaña escarpada que se elevaba al otro lado del valle; el filon de oro está debajo del ventisquero, cerca del pico que parece que se apoya en las rocas movedizas. —¡Partamos, gritaron todos. Y en desorden se encamaron hacia el va-

que no quiero mas asociados que los que yo mismo elija. —¡Veremos quién se la lleva! Soy pariente del alcalde y no he consentido en hacer la boda sino por la oferta formal de... —A mí no me toca nada ese hombre; pero tengo en mi poder documentos capaces de deshonrarle, de enviarle al cadalso tal vez; porque la confesion de ese estúpido maestro de escuela ni el testimonio del fraileseo, hubieran valido mucho delante de los jueces. He prometido romper estos documentos así que haya visto la mina. No obstante, repuso el caballero con altivez, es guardareis de violentar la voluntad de Martin Simon, mi pariente, mi huésped y mi amigo; y en cuanto á mí, no quiero con vos relaciones de ninguna especie. No será prudente tampoco impedir á ese hombre que cumpla la palabra que me ha dado, replicó el procurador con tono feroz. Los dos agitaron convulsivamente sus pistolas que no habian saltado de la mano y se miraron de piés á cabeza. Dios sabe cómo hubiera terminado aquella escena, si no les hubiera contenido un ruido de pasos que sonaba cerca de la entrada de la gruta. —¡Ahí está! dijo Peyras con voz sombría, verémos á quién elige. —Verémos, repitio Michelot en el mismo tono. Ocultaron ambos las armas y se acercaron precipitadamente para salir al encuentro de Martin Simon; pero tropezaron con otros dos

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santa Escolástica. Virgen y confesor. Santa Escolástica, virgen y confesor. Santa Escolástica, virgen y confesor. Santa Escolástica, virgen y confesor.

Se celebrará. Se celebrará en los templos que siguen: En San Plácido terminará el jubileo de Carreteras, a la santa del día, como de su religiosa Orden. Será orador por la mañana el señor D. Patricio Páramo, y por la tarde de las 4 completas y procesión de reserva, oficiando la comunidad.

Se hará como. Se hará como todas las semanas por mañana y tarde en su capilla titular. Idem mensual al Sagrado Corazón: en la Buena Dicha por la mañana a las diez y media y por tarde a las cuatro con sermón. Idem al Santísimo Sacramento: segund a la Capilla Real, con manifestación todo el día, habiendo misa cantada y por la tarde a las cuatro completas y reserva. Idem a la virgen y mártir Santa Filomena: en la parroquia de Santiago, solo por la tarde a las cuatro menos cuarto, y predicará D. Antonio Guzmán, y al toque de oraciones, en la Bóveda de San Ginés y oratorio del Olivar. Además en los Italianos, San Ignacio y Caballero de Gracia, los que las noches anteriores—Via crucis: seguirá practicándose por la tarde en los Servitas, Arrepentidos, y de noche, en el ya dicho San Isidro.

Nota. La misa, oficio y rezo eclesástico, será en honor de la santa a quien la Iglesia celebra con rito doble y ornamento blanco. Teatro Real.—Esta noche se verificará en el Teatro Real una función patriótica compuesta de dos ó tres actos de las óperas más aplaudidas y de otras piezas musicales y de canto. La función terminará con el himno de guerra de D. Juan de Castro, cantado por toda la compañía y exornado con el aparato escénico que la composición permita. La empresa ha destinado doscientas localidades de paraiso para la clase de tropa y cierto número de butacas para señores oficiales del ejército. La letra del himno del señor Castro es la siguiente: *Coro.—Guerra, guerra al invasor africano; guerra, guerra, al infiel marroquí; que de España el honor ha ultrajado. Guerra! guerra! vencer ó morir!*

Solo. I Hoy los hijos de Alonso y Pelayo, de Isabela, de Jaime y del Cid—el valor de los héroes iberos—llevarán en su pecho a la lid. II Con tu manto, purísima Virgen—salva pia al guerrero español;—como madre a tus hijos defende—del feroz agas, eno traidor. III. Tiemblo y huya el pendón de Mahoma, que el cristiano su cruz va a blandir, pues al grito de Dios, Patria y Reina—la Victoria sabrá conseguir.

La del jitano. Auteayer un jitano que vive en Lavapiés, no teniendo otra cosa con que adornar la reja de su casa, puso en ella un ruedo guarnecido con algunas recortaduras de papel, etc., y un rótulo que decía: *No hay mas.* Suscritora.—El día mismo en que se abrió la suscripción popular, se presentó en el macen del Sr. Gutierrez, en la plazuela de San Miguel, que es uno de los puntos designados al efecto por los diputados de Madrid, una pobre, mujer y entregó un real para los inutilizados.

No puedo dar mas ahora, dijo; pero todos los días que venda bien mi hortaliza, traeré otro real mientras dure la suscripción. Cuatro semanas han pasado, y apenas ha habido un día en que esta noble y generosa mujer no haya entregado su real, por escaso que haya sido el producto de su venta. No tendrán nuestros lectores la misma curiosidad que nosotros hemos tenido de saber su nombre? Se llama Rufa Aguado, es de Carabanchel de Arriba y tiene cinco hijos.

ANUNCIOS. EN CARABANCHEL DE ABAJO EN LA calle Real de Pinto, se vende la casa número 21, en subasta pública estraordinaria; tiene sobre 6,000 pies de terreno, está valuada en

QUE SE ENTENDERIA CON LA ADMINISTRACION, PUEDEN PAGAR EN METALICO O MEDIANTE CORREO. LOS CORRESPONDIENTES EN METALICO O LIBRANZAS.

PRESTAMOS. Se facilita dinero a las clases activas y pesivas de todos los ministerios y de la Real Casa. También se admiten poderes para cobrar los haberes de dichas clases. Darán razon calle de la Cava-Baja, núm. 39, cuarto tercero. Horas de nueve a doce por la mañana, y de cuatro a seis por la tarde. (6 v. m.—6 v. t.—1.)

UNO VO CAF. Se ha abierto uno magnifico en la calle de Bordadores, núm. 7, que ademas de estar lujosamente puesto, reúne las excelentes cualidades de economía, prontitud y muy buen servicio, bajo todos conceptos. (2 v. m.—2 v. t.)

PLUM'S ADIAMANTADAS. Se venden a 8 reales la gruesa, con un mango, todo colocado en una caja, dividida en cuatro partes iguales por numeración; las del núm. 1, para letra inglesa; del núm. 2, para mista; del núm. 3, para española, y del número 4, mas gruesas, que pueden servir para los niños que principian a escribir; cada pluma lleva el nombre del establecimiento en donde se expenden. Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37. (D. 9, 16 y 23 de feb.)

VENTA DE CASAS. A voluntad de su dueño, se vende en público; pero estraordinario remate, la casa sita en esta corte y su calle de Lope de Vega, esquina a la de Quevedo, números 19 moderno y 8 antiguo, manzana 228, que tiene de área 1,158 pies y 3/4. El remate se verificará el jueves 16 del corriente a las doce de su mañana, en el estudio del doctor D. Mariano García Sancha, escribano de número, calle de Felipe III (antes de Boyeros), núm. 8, cuarto segundo, donde se hallarán de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones para la subasta, todos los días no festivos, de diez a dos de la tarde.—Madrid 6 de febrero de 1860. (1 v. m.—1 v. t.)

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE haya encontrado una cartera nueva, conteniendo un billete de 400 rs., se sirva entregarla en la calle de la Victoria, 6 y 8, bodega, donde se le gratificará.—(1 v. m.—1 v. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante para Málaga.—Todos los domingos a las once y media en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. 3.)

ALMACEN DE ALFOMBRAS, CALLE MAYOR, NUM. 26. La gran remesa de alfombras de fieltro moqueta y terciopelo, que debió recibirse en octubre último, ha llegado por fin, y todas las clases se venderán a precios arregladísimos. El retardó lo ha ocasionado el embargo que el gobierno de S. M. hizo del vapor JOVELLANOS, que conducia aquel cargamento.—(D. 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 9 y 11 m. y t.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Para Málaga todos los domingos a las 11 de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camareros cómodos y lujosos, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acódate al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. 4.)

QUE SE ENTENDERIA CON LA ADMINISTRACION, PUEDEN PAGAR EN METALICO O MEDIANTE CORREO. LOS CORRESPONDIENTES EN METALICO O LIBRANZAS.

PARA ILUMINACIONES Y FESTEJOS, por el buen éxito que tienen las tropas españolas en Africa contra los marroquíes.—En la calle de Alcalá, núm. 32, cuarto segundo, establecimiento de José Guadalupe, tapicero odornista, se alquilan toda clase de colgaduras y arañas para fachadas. También hay gran surtido de faroles de vengalas de colores, banderas, gallardetes, arañas de alambre para vasos de colores a la francesa, escudos de armas de las provincias de España, jarrones para flameros, todo para adornar con gusto los huecos de fachadas, y tambien hay bastidores y vasos de colores para adornarlas y iluminarlas. No teniendo necesidad de elogiar el establecimiento, por ser bastante conocido dentro y fuera de Madrid, por los efectos de buen gusto y esmerado cumplimiento de dicho establecimiento.—(1 v. m. y 1 v. t.)

LA ENCAGERA QUE VIVIA CALLE DE Leganitos, núm. 18, ofrece a sus numerosas parroquianas y demás señoras que quieran favorecerla con su labor, su nuevo establecimiento, calle de Jacometrezo, 51, principal de la derecha.—(2 v. m. y t.)

A LOS APRENDICES DE GRABADOR en madera.—Necesitados en los talleres de El Mundo Militar aprendices para grabar en madera, se avisa a los padres de familia que tengan hijos que se dediquen al grabado, para que puedan si gustan pasarse por la administración de dicho periódico, calle de San Bernardino, núm. 7, para tratar de las condiciones de ajuste. También se admiten jóvenes desde los quince años en adelante, que tengan algun principio de dibujo y que deseen dedicarse a dicho arte desde su principio.—(3 v. m. y t.)

VENTA DE MADERAS. A precios arreglados se vende una partida de maderas de: seis, ocho y diez, de la tierra, Cuenca y Balsam, viguetas y medias viguetas, ripia, serradizo, sesma, palos de varias clases y diámetros, y un palo de álamo negro de cuarenta y tres y medio pies de largo y nueve y un cuarto diámetro. Se tratará de su ajuste en la calle de la Cruz, número 14, cuarto tercero izquierda, todos los días, hasta las dos de la tarde y de cinco a siete de la noche.—(4 v. m. y t. 1—1)

UNA SEÑORA FRANCESA QUE VIVE en la calle de San Jorge, núm. 4, entresuelo, cederá con asistencia ó sin ella, varias habitaciones regulares é independientes con vistas a la calle.—(1 v. m. y t.)

EMPRESA DE VAPORES

DEL SENO MEXICANO. Partida de la Habana para Sisal, Veracruz y Tampico los días 17 de cada mes a las ocho de la mañana. A retorno zarpan de Tampico los días 18, de Veracruz los días 20, y de Sisal los días 2 de cada mes, llegando a la Habana los días 5 con sobrada anticipación, para que los pasajeros que conduzcan 300 Euro, puedan ir a ver los días 10 y 12, la oportunidad de los vapores ingleses y otros vapores de España, ó para los Estados Unidos, los vapores de los días 7, 8 y 14 de cada mes.

PRECIOS DE PASAJE. De la Habana a Sisal, 34 pesos fuertes, a popa, 21 a proa. De Sisal a Veracruz, 51 a a 25 1/2. De Veracruz a Tampico, 40 a a 30.

CONSIGNATARIOS: D. Bernabé de Mandiola, D. José Gómez y Gómez, D. Diego de Lastra.

ESCUELA INGLESA,

dirigida por D. FRANCISCO ALEJANDRO FERNEL, antiguo joven de lenguas, pensionado para dicho estudio por S. M. el Rey D. Fernando VII (q. e. g. e.), jefe superior de administración, secretario de S. M., director que ha sido de los colejos politécnicos de Sevilla y Madrid, individuo de la Academia de Buenas Letras de Sevilla, de la de Arqueología Tarraconense y otras etc., etc.

Esta Escuela tiene por objeto proporcionar una educación completa, siguiendo en los estudios el sistema inglés, y tambien enseñar todos los conocimientos preparatorios que se exigen en los exámenes para las carreras especiales y universitarias. Como nadie puede poner en tela de duda las ventajas sólidas y materiales que la educación inglesa lleva a todas las demás de Europa, es ocioso añadir comentarios. Todos los profesores están competentemente autorizados por la Dirección general de Instrucción pública, para la enseñanza doméstica. Los padres é interesados en los alumnos, podrán asistir a las clases que gusten, juzgando por sí mismos de la bondad de la enseñanza.

MATERIAS QUE ABRAZA EL PLAN DE ESTUDIOS. Taquigrafía.—Castellano.—Latin.—Griego.—Italiano.—Francés.—Inglés.—Alemán.—Sistema métrico y decimal.—Comercio en todos sus ramos y escritura.—Matemáticas completas y su aplicación.—Dibujo en sus diferentes partes de figura, lineal y paisaje.—Geografía, uso de los globos y formación de mapas y cartas.—Elementos de física y química y su aplicación.—Elementos de historia y curso completo de idem.—Literatura nacional y extranjera.

RETRIBUCIONES. Taquigrafía, 30 reales vellón mensuales; castellano, 30; latin, 40; griego, 40; italiano, 30; francés, 40; inglés ó alemán, 50; sistema métrico y decimal, 30; comercio en todos sus ramos, incluso escritura, 30; matemáticas completas y su aplicación, 50; dibujo lineal, figura ó paisaje, 30; geografía, uso de los globos, formación de cartas y mapas, 40; elementos de física y química, con su aplicación, 50; elementos de historia y curso completo de id. 40; literatura nacional y extranjera, 50. Calle de Fuencarral, núm. 34. (3 v. m. y t. 1—1)

LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ

que han probado los de la **COMPANIA COLONIAL**, dicen **todos que estos son inmejorables** en aroma, fuerza y economía. **Con una onza, que cuesta medio real, se hacen tres tazas de un café delicadísimo, mientras de cualquier otro café molido, solo se sacan dos.** Estas ventajas resultan de las clases selectas y mezcladas que se emplean, y del método especial de tostado **sin evaporacion** que la **COMPANIA** sola posee en el Reino. Hay tres clases a 8, 9 y 16 rs. libra; se conservan fácilmente por estar puestas en paquetitos forrados de estaño, los que van cerrados con el sello de la **COMPANIA**.

DEPÓSITO CENTRAL, MONTERA 16.

Hay rebaja para los establecimientos de consumo y de expendición.

Se manda a provincias.

LA PRIMERA CASA EN ESPAÑA EN JUGUETES.

Hay de todas clases y caprichos; todos tienen su precio puesto. Los hay de 1 a 3,000 rs. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37. (D. 0, 15 y 22 m. t.)

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. personajes que entraban en aquel instante, y que al verlos arrancaron un grito de admiración y de espanto. Los recién llegados eran el domine y el prior de los hospitalarios del Lautaret. Observábase unos a otros con avidez; los que llegaban estaban vacilando entre quitarse ó emprender la fuga; a Peyras y Michelot se les escaparen blasfemias ó imprecaciones. Estos dos hombres vienen aquí con el mismo objeto que nosotros, exclamó rabioso el procurador; Martin Simon nos ha engañado a todos! A todos nos ha prometido un tesoro que piensa sin duda guardar para sí. —Eso creéis? preguntó aterrado Eusebio Noel cediendo a la distracción, que aunque afectada a veces no dejaba de ser el fondo de su carácter: será posible que después de estar quince años acechando una coyuntura favorable como la de esta mañana, me niegue Martin Simon la recompensa debida, cuando todo lo arrostró por él? —Y como hubierais sido capaz de esa resolución, dijo el religioso con voz austera, sino hubiera estado yo para alertaros y fortaleceros con mi testimonio? Si no nos cumple su palabra Martin Simon no me quejaré por mí que tengo hecho voto de pobreza, sino por nuestra piadosa casa, por la obra benéfica de que somos agentes. —Eso Michelot una señal de inteligencia á Peyras sin dadas para invitarle á coligarse contra los intrusos.

LA MINA DE ORO. 63 vian á entrar en la gruta, ignorantes aun de lo que se proyectaba. —Amigos míos, dijo substituyendo su tono harlón con una actitud y un acento convenientes: os he reunido en tan apartado lugar para revelaros un secreto que me pesa y que turba la tranquilidad de mi vida. Sé que hace tiempo que habeis sospechado cuál era el origen de una riqueza que yo no economizaba, y hoy os declaro que habeis adivinado la verdad. —Sí, amigos míos, mi difunto padre, á quien apellidaron el *Espíritu de la montaña*, habia descubierto, mientras vagaba afligido, desesperado por estas soledades, y acaso en el momento en que pensaba precipitarse en algun abismo para zafarse de sus pesares, habia descubierto, repito, un filón de oro, cuya existencia me reveló poco antes de su muerte. Esta mina ha dado de sí la riqueza que he prologado por proporcionaros el bienestar que disfrutais. Mientras he podido, he guardado este secreto sin economizar con los infelices los bienes de que me consideraba como depositario. Hoy que veo asegurada vuestra tranquilidad, me parece ya tiempo de pensar en la mina. Testigos habeis sido esta mañana de las odiosas calumnias que contra mí se forjaron: ansió el sustraerme á esas sordas intrigas que concluirían por triunfar de mí y he tratado de cortar el mal de raíz; no basta ya que niegue la existencia del tesoro, porque no me creerian y continuarían los lazos contra mí.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 62 vous se sonreia, pero en su sonrisa habia una mescolanza de desprecio, de malignidad y de amargá tristez. —Bien, dijo el monge hospitalario, que era quien menos codicioso se mostraba como que no discutía intereses propios; no somos mas que cuatro, y si en realidad es el filón tal como os dicen, habrá bastante para que todos nos enriquezcamos. —Sí, continuó Michelot sacando del bolsillo avfo de escribir; ya que es forzoso la repartición, aquí mismo puede hacerse una obligación. —Consiento, dijo el caballero impetuosa mente; pero quiero la mitad para mí. —No señor, que yo quiero mi cuarta parte completa, exclamó el maestro de escuela. —No os apresureis de ese modo, señores, repuso Martin Simon, correriais peligro de volver á empezar las particiones, sino se hallasen presentes los que han de tener parte en ellas. Afortunadamente no tendreis mucho que esperar, pues ya los oigo. En efecto, aparecieron á la puerta de la gruta catorce ó quince montañeses guiados por Margarita y el tio Juan. La presencia de este refuerzo inesperado acabó de exasperar la indignación de los primeros acreedores á la mina; pero Martin Simon, rodeado de sus robustos defensores, podía mostrarse de su cólera y sin hacerles caso se acercó á los montañeses con no se resol-

LA MINA DE ORO. 59 —Fuera los frailes hipócritas! dijo con insolencia; largaos pronto, padre, porque equí no hay nada para vos. Y vos, señor domine, debierais haber pensado en poneros á buen recaudo, después de la declaración que hicisteis esta mañana, sino quereis ser ahorcado en Grenoble, tal vez en compañía del rey del Pelvoux; si llega á probarse que él os ha inducido á este crimen. —Nada me arredra! exclamó el domine con vehemencia; he nacido en un miserable jergon y he vivido en la pobreza y en la dependencia. Toda mi vida he pasado acechando el momento de ser rico, de tener oro en abundancia. Quince años hace que estaba buscando sin cesar ocasión de penetrar el secreto de Martin Simon á cuya caridad debia la subsistencia. Pero estoy harto de las ges raídas, de la lástima que inspiro, del lugar que con desden se me cede en una mesa estraña; yo tambien deseo inspirar envidia! ¡Vea yo esa mina, poscala un instante, uno solo, y estoy contento! Si no puedo brillar á los ojos del mundo, quiero á lo menos darme á mí mismo que podría ser mas pidedoso que todos. Sí, Martin Simon cumplirá la promesa que me ha hecho, ó me retractaré aunque mienta, aunque sea un perjuro. —Nos retractaremos, dijo el monge con vehemencia; la astucia con que se nos ha engañado servirá de escusa; ademas oíramos para el mejor servicio del prójimo. —Basta ya! exclamó Michelot, fuera de aquí los dos.